

“ vos cœurs, votre volonté, passent sous le pressoir :  
 “ le pressoir de l'étude qui doit former votre esprit,  
 “ le pressoir de l'obéissance et de la discipline qui  
 “ doit former vos cœurs ! ”

La communauté de Ste Anne, suspendue aux lèvres de l'orateur, recueillait ses sympathiques enseignements avec un si religieux respect que nous sommes sûr qu'ils produiront des fruits.

Le soir, il y eut, dans une des salles du Collège, une soirée dramatique, littéraire et musicale sous le patronage de “ l'Académie St Thomas d'Aquin. ”

Le corps de musique donna le signal de l'ouverture de cette magnifique soirée qui n'a pas été surpassée par les précédentes, par la belle musique, le chant harmonisé de la “ Société Ste Cécile ” qui a été si vivement applaudi; par les discours et les lectures qui nous ont si bien intéressés; et, en dernier lieu, ce qui n'a pas été le moins brillant de la fête, par un superbe drame “ Thomas Morus, ” qui a été rendu avec une rare perfection par MM. Ludger Dumais, dans le rôle de Thomas Morus; Herman Pelletier, dans le rôle d'Edouard, fils de Morus; Edouard Bernier, Henri VIII roi d'Angleterre; Arsène Hudon, Général Howard, ami de Morus; Georges Carroll, Crownwall, ministre du roi; Magloire des Trois-Maisons, Nevil, ami de Morus; Thomas O'Neil, Barnès confident de Crownwall.

M. N. Degagné, Président de l'Académie fit le discours d'ouverture de la séance de l'Académie; et le secrétaire, M. Victor Vézina, donna lecture des travaux des membres de l'académie, dont nous donnons ici le résumé :

*Devoirs inscrits au Cahier “ d'honneur. ”*—MM. les élèves de Physique ont inscrit vingt-six devoirs au “ Cahier d'honneur. ” M. Narcisse Degagné, une composition en physique, cinq en chimie, deux en minéralogie et en géologie; M. Léonard Benoit, une composition en physique, cinq en chimie et trois en minéralogie et géologie; M. Narcisse Cantin, deux compositions en chimie; M. Joseph Vaillancourt, une composition en physique et une en chimie; M. Joseph Roy, une composition en minéralogie et en géologie; M. Alphonse Richard, une composition en chimie; M. George Carroll, trois compositions en chimie.

MM. les Philosophes juniors sont les dignes émules de leurs devanciers par les quarante-cinq drapeaux qu'ils ont conquis dans les champs si vastes de la philosophie et des mathématiques. M. Denis Garon a inscrit au “ Cahier d'honneur ” cinq compositions en philosophie, cinq en mathématiques et deux en botanique; M. Arsène Hudon, trois compositions en philosophie et deux en mathématiques; M. Magloire des Trois-Maisons, six compositions en mathématiques; M. Edouard Bernier, trois compositions en philosophie et deux en mathématiques; M. Téléphore Roy, cinq compositions en philosophie; M. Enée Rouleau, deux compositions en botanique, une en philosophie et une en mathématiques; M. Saluste Richard, deux compositions en philosophie et une en mathématiques; M. Léonce Vézina, une composition en philosophie, et M. Bruno Leclerc une en mathématiques.

MM. les élèves de Rhétorique ont inscrit quarante-quatre devoirs au “ Cahier d'honneur. ” M. Ludger Dumais est l'honorable auteur de deux discours français, deux versions latines, trois versions grecques, un thème latin, deux compositions en histoire du Canada, et trois compositions anglaises; M. Georges Cloutier, d'un discours français, deux versions grecques, d'un thème latin, d'une composition en histoire du Canada, et de trois compositions anglaises; M. David Pelletier, un discours français, une version latine, une version grecque, un thème latin, une composition en histoire du Canada et une composition anglaise; M. Gustave Bacou, une composition anglaise, deux versions grecques, et a mérité deux mentions honorables; M. Gédéon Lessard, un thème latin et une composition anglaise.

Les élèves de Belles-lettres n'ont pas moins mérité que ceux des classes supérieures. Ils ont inscrit quarante-neuf devoirs

au “ Cahier d'honneur. ” dont treize amplifications françaises, dix compositions en histoire, huit versions latines, quatre compositions en vers latins, neuf compositions anglaises, trois thèmes latins, et deux versions grecques. Voici les noms des vaillants combattants de cette classe : MM. Arthur Dessaint, Herménégilde Faucher, George Lavoie, Régis Gagnon, Michel Chamberland, Thomas O'Neil, Philippe Roy, Sylvio Deschênes, Elzéar Dionne, Zébéo Chenard, et David Chenard.

MM. les élèves de Versification ont inscrit quarante devoirs au “ Cahier d'honneur. ” C'est M. Elzéar Deschênes qui marche au premier rang par l'inscription de douze devoirs; MM. Robert Sasseville et Olivier Martin en ont inscrit chacun sept; M. Philippe Chalout, six. Neuf autres devoirs ont été signés par MM. Eugène Pelletier, Louis Demers, Arthur Dionne, Luc Castonguay et Ovide Dumais.

Les élèves de la Méthode ont inscrit quarante-neuf devoirs au “ Cahier d'honneur. ” M. Herman Pelletier a inscrit, à lui seul, quatorze devoirs : thèmes latins, versions latines, thèmes grecs, histoire Romaine, amplifications française et anglaise, rien n'a été régligé par ce jeune élève qui a inscrit le plus grand nombre de devoirs. M. Pierre Lamontagne l'a suivi à une petite distance par l'inscription de dix devoirs au “ Cahier d'honneur. ” Les vingt cinq autres devoirs sont dûs à MM. Armand Proulx, Emile Hamelin, Ludger Lovesque, Napoléon Létourneau, Pantaléon Pelletier, Alphonse Lefèvre, Armand Verreault et Joseph Rouleau.

Après lecture du rapport, M. le Supérieur fit la distribution des médailles aux heureux concurrents, de même que les rubans d'honneur mérités par les candidats et les aspirants de l'Académie “ St Thomas d'Aquin. ”

*Académiciens* :—MM. David Pellerin, Arthur Dessaint et Herménégilde Faucher.

*Candidats* : MM. Denis Garon, Magloire des Trois-Maisons, George Lavoie, Régis Gagnon, Thomas O'Neil, Robert Sasseville, Elzéar Deschênes et Philippe Chalout.

*Aspirants* : MM. Enée Rouleau, Gustave Bacon, Sylvio Deschênes, Olivier Martiu, Emile Hamelin, Ludger Lovesque et Armand Proulx.

Voici les noms des élèves qui ont lu leurs propres devoirs inscrits au “ Cahier d'honneur ” de l'Académie “ St Thomas d'Aquin : ”

Version latine, M. Emile Hamelin; composition française, M. Arthur Dessaint; thème latin, M. Armand Proulx; composition française, M. Philippe Chalout; discours français, M. David Pellerin; vers latins, M. Ol. Martin; Dissertation : “ Hors de l'Eglise, point de salut, ” M. Elzéar Deschênes.

*Liste des membres actuels de “ l'Académie St Thomas d'Aquin. ”*

*Académiciens* : MM. Narcisse Degagné, président; Edouard Bernier, vice-président; Victor Vézina, secrétaire; Georges Cloutier, scrutateur; Salluste Richard, censeur; Léonard Benoit, Arsène Hudon, Téléphore Roy, Georges Carroll, Ludger Dumais, David Pellerin, Arthur Dessaint et Herménégilde Faucher.

*Candidats* : MM. Denis Garon, Magloire Des Trois-Maisons, Georges Lavoie, Régis Gagnon, Thomas O'Neil, Eugène Pelletier, Robert Sasseville, Elzéar Deschênes et Philippe Chalout.

*Aspirants* : M. Enée Rouleau, Gustave Bacon, Sylvio Deschênes, Michel Chamberland, Olivier Martin, Ovide Dumais, Herman Pelletier, Pierre Lamontagne, Armand Proulx, Emile Hamelin et Ludger Lovesque.

Courage, jeunes gens! poursuivez vaillamment votre tâche; car outre l'avantage que vous avez d'offrir à votre vénéré supérieur un beau bouquet de fête chaque année, à pareille date, vous récolterez plus tard de beaux lauriers dans les sentiers du devoir et de l'honneur que vous aurez à parcourir. Vos devanciers vous en offrent tous les jours de nombreux exemples : dans le clergé, dans les professions libérales, sur le champ du labourer comme sur le champ de bataille,